
 

 

ABSTRAK 

Pupud Latipudin S, “Peran Kantor Urusan Agama dalam Melaksanakan Program Stop 

Perkawinan Anak Jawa Barat (Studi Kasus di KUA Kecamatan Bojong Kabupaten 

Purwakarta)”. 

Penelitian ini dilatar belakangi oleh tingginya angka perkawinan anak di Jawa Barat sehingga 

lahir program Stop Perkawinan Anak Jawa Barat (Stopan Jabar). Stopan Jabar dibuat untuk 

terus memperbaiki dan menyempurnakan program pencegahan perkawinan anak dengan 

merangkul lebih banyak pihak lintas sektoral untuk bersama-sama melakukan pencegahan 

perkawinan anak di Jabar. Stopan Jabar diharapkan mampu mengurangi kasus pernikahan anak 

demi menjaga kualitas anak-anak yang terlahir di Jawa Barat. 

Rumusan masalah dan tujuan penelitian ini ialah untuk untuk mendeskripsikan pendekatan 

teori sistem hukum terhadap program Stopan Jabar, untuk mendeskripsikan proses pelaksanaan 

program Stopan Jabar di KUA Bojong Kabupaten Purwakarta, dan untuk menganalisis 

maqosid syariah terhadap konsep Stopan Jabar. 

Kerangka Pemikiran penelitian ini adalah penekanan angka perkawinan anak harus 

diminimalisir sehingga dibuat program Stopan Jabar. Pendekatan Teori sistem hukum 

dibutuhkan agar program dapat berjalan dengan efektif. Namun program Stopan Jabar harus 

sesuai dengan maqasid syariah sehingga dibutuhkan dalil dan kaidah yang berkaitan dengan 

konsepsi serta pelaksanaan program Stopan Jabar. 

Metode yang digunakan dalam penelitian ini ialah kualitatif deskriptif dengan pendekatan 

yuridis empiris. Jenis data yang digunakan ialah data kualitatif yang terdiri dari data primer 

dan sekunder, serta teknik pengumpulan data dengan teknik observasi, teknik wawancara, dan 

studi kepustakaan. 

Hasil penelitian ini menghasilkan beberapa kesimpulan yang diantaranya: Pertama, program 

Stopan Jabar tidak akan pernah berjalan efektif apabila pendekatan teori sistem hukum beserta 

ketiga unsur didalamnya tidak terpenuhi. Kedua, kerja sama antara KUA Kecamatan Bojong, 

Puskesmas, dan BKKBN Korwil Kecamatan Bojong yang tergabung dalam program Stopan 

Jabar begitu efektif. Dalam pencacatan perkawinan, KUA Kecamatan Bojong membutuhkan 

data ELSIMIL (Elektronik Siap Nikah Siap Hamil) yang dikeluarkan oleh BKKBN menjadi 

salah satu syarat bagi masyarakat yang akan melangsungkan perkawinan. Puskesmas pun 

bertugas untuk memeriksa calon pengantin sehingga masyarakat yang ingin melangsungkan 

perkawinan akan terjaga kesehatannya, baik pasangan suami istri maupun keturunannya. 

Ketiga, menekan angka perkawinan anak lewat program Stopan Jabar tidak terlepas dari 

perhitungan sisi maslahat dan madharatnya, ini selaras dengan kaidah fiqh, yakni “dar'ul 

mafasid muqaddamun ala jalbil mashalih” yang artinya “menolak mafsadah (kerusakan) 

didahulukan daripada mengambil kemaslahatan”. 

Kata Kunci: Stopan Jabar, Perkawinan Anak, Teori Sistem Hukum, Maqasid Syariah. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 تجريدي 

Pupud Latipudin S  دور مكتب الشؤون الدينية في تنفيذ برنامج وقف زواج الأطفال في جاوة الغربية )دراسة " ،
 حالة في منطقة كوا بوجونغ، بورواكارتا ريجنسي("

الأطفال في  كان الدافع وراء هذا البحث هو ارتفاع معدل زواج الأطفال في جاوة الغربية بحيث ولد برنامج وقف زواج  
لمواصلة تحسين وإتقان برنامج منع زواج الأطفال من    ستوبان جاوة الغربية(. تم إنشاء  ستوبان جاوة الغربيةجاوة الغربية )

خلال احتضان المزيد من الأطراف عبر القطاعات لتنفيذ منع زواج الأطفال بشكل مشترك في جاوة الغربية. من المتوقع 
 من حالات زواج الأطفال من أجل الحفاظ على جودة الأطفال المولودين في جاوة الغربية. ةستوبان جاوة الغربيأن تقلل 

صياغة المشكلة والغرض من هذه الدراسة هو وصف نهج نظرية النظام القانوني لبرنامج جاوة الغربية ستوبان ، لوصف  
الغربية ستوبان في كوا بوجونغ بورواكارتا ريجنسي تنفيذ برنامج جاوة  الشريعة مقاصد مقابل مفهوم    عملية  ، وتحليل 

 ستوبان جاوة الغربية.

ستوبان جاوة  إطار هذا البحث هو أنه يجب تقليل التركيز على معدلات زواج الأطفال إلى الحد الأدنى حتى يتم تنفيذ برنامج  
ستوبان ب أن يكون برنامج  . هناك حاجة إلى نهج نظرية النظام القانوني للبرنامج لتشغيل بفعالية. ومع ذلك ، يجالغربية

الغربية تتعلق بتصور وتنفيذ برنامج   جاوة  افتراضات وقواعد  إلى  الشريعة بحيث تكون هناك حاجة  متوافقا مع مقاصد 
 .ستوبان جاوة الغربية

 المنهج المتبع في هذه الدراسة وصفي نوعي ذو منهج فقهي تجريبي. نوع البيانات المستخدمة هو البيانات النوعية التي
 تتكون من البيانات الأولية والثانوية ، وكذلك تقنيات جمع البيانات مع تقنيات الملاحظة وتقنيات المقابلة ودراسات الأدب. 

بشكل فعال إذا لم يتم    ستوبان جاوة الغربيةأسفرت نتائج هذه الدراسة عن عدة استنتاجات منها: أولا ، لن يعمل برنامج  
القان النظام  نهج نظرية  بين منطقة  استيفاء  التعاون   ، ثانيا  فيه.  الثلاثة  والعناصر  مقاطعة  وني  في  الدينية  الشؤون  مكتب 

التي تعد جزءا    المجلس الوطني للسكان وتنظيم الأسرة منسق منطقة بوجونغ الفرعية  و  مركز صحة المجتمعو    بوجونغ
بيانات   الشؤون الدينية في مقاطعة بوجونغ مكتبفعال للغاية. في تشويه الزواج ، تتطلب  ستوبان جاوة الغربيةمن برنامج 
ELSIMIL ( الصادرة عن )الإلكترونية الجاهزة للزواج الجاهزة للحملBKKBN    لتكون أحد متطلبات الأشخاص الذين

أيضا بفحص العرائس المحتملات حتى يحافظ الأشخاص الذين يرغبون    مركز صحة المجتمعسيعقدون الزيجات. تم تكليف  
في عقد زواج على صحتهم ، سواء المتزوجين أو أحفادهم. ثالثا، لا يمكن فصل خفض عدد زيجات الأطفال من خلال 

وهي "دار    برنامج "ستوبان" في جاوة الغربية عن حساب جانبي المصلحة والمدارس، وهذا يتماشى مع القواعد  الفقهية،
 المفصد على جلبيل مشعلة" والتي تعني "رفض المفسادة )الضرر( له الأسبقية على أخذ المنفعة".

 .ستوبان جبار، زواج الأطفال، نظرية النظام القانوني، مقاصد الشريعة: الكلمات المفتاحية

  



 

 

ABSTRACT 

 

Pupud Latipudin S, "The Role of the Office of Religious Affairs in Implementing the West 

Java Child Marriage Stop Program (Case Study in KUA, Bojong District, Purwakarta 

Regency)". 

This research was motivated by the high rate of child marriage in West Java so that the Stop 

Child Marriage West Java (Stopan West Java) program was born. Stopan West Java was 

created to continue to improve and perfect the child marriage prevention program by embracing 

more cross-sectoral parties to jointly carry out child marriage prevention in West Java. Stopan 

West Java is expected to reduce cases of child marriage in order to maintain the quality of 

children born in West Java.  

The formulation of the problem and the purpose of this study is to describe the legal system 

theory approach to the West Java Stopan program, to describe the process of implementing the 

West Java Stopan program in KUA Bojong Purwakarta Regency, and to analyze the maqasid 

syariah against the West Java Stopan concept. The framework of this research is that the 

emphasis on child marriage rates must be minimized so that the West Java Stopan program is 

made.  

A legal system theory approach is needed for the program to run effectively. However, the 

West Java Stopan program must be in accordance with the maqasid syariah so that postulates 

and rules related to the conception and implementation of the West Java Stopan program are 

needed. The method used in this study is descriptive qualitative with an empirical juridical 

approach. The type of data used is qualitative data consisting of primary and secondary data, 

as well as data collection techniques with observation techniques, interview techniques, and 

literature studies.  

The results of this study resulted in several conclusions including: First, the West Java Stopan 

program will never run effectively if the legal system theory approach and the three elements 

in it are not fulfilled. Second, the cooperation between KUA Bojong District, Puskesmas, and 

BKKBN Korwil Bojong District which is part of the West Java Stopan program is very 

effective. In marriage mutilation, KUA Kecamatan Bojong requires ELSIMIL (Electronic 

Ready to Marry Ready to Conceive) data issued by BKKBN to be one of the requirements for 

people who will hold marriages. The Puskesmas is also tasked with checking prospective brides 

so that people who want to hold a marriage will maintain their health, both married couples 

and their descendants. Third, reducing the number of child marriages through the West Java 

Stopan program cannot be separated from the calculation of the maslahat and madharat sides, 

this is in line with the rules of fiqh, namely "dar'ul mafasid muqaddamun ala jalbil mashalih" 

which means "rejecting mafsadah (damage) takes precedence over taking benefit".  

Keywords: Stopan Jabar, Child Marriage, Legal System Theory, Maqasid Syariah. 

 


